

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini semua sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiatisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 13 November 2018

**NUNU NURASIAH**  
NIM: 141200399

## ABSTRAK

Nama: Nunu Nurasiah, NIM: 141200399, Judul Skripsi: *Partisipasi Masyarakat Dalam Pemilihan Kepala Desa (Studi Di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017)*.

Berdasarkan Prinsip Desentralisasi dan Otonomi Daerah. Desa diberi kewenangan untuk mengatur dan mengurus kepentingan masyarakat setempat berdasarkan asal usul dan adat istiadat setempat yang diakui dan dihormati dalam sistem Pemerintahan Negara Republik Indonesia. Pemilihan Kepala Desa yang dipilih langsung oleh Penduduk Desa dari calon yang telah memenuhi persyaratan serta Pemilihan Kepala Desa dilaksanakn melalui tahap pencalonan, tahap pemilihan, dan tahap pelaporan. sesuai dengan pasal 42 ayat (1) yang berbunyi:”*calon kepala desa yang memperoleh suara terbanyak dari jumlah suara sah ditetapkan sebagai calon kepala desa yang terpilih.*”

Perumusan Masalah dalam Penelitian ini adalah: 1). Bagaimana Mekanisme Pemilihan Kepala Desa Di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017? 2). Bagaimana Partisipasi Masyarakat dalam Pemilihan Kepala Desa, di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017 ? 3). Apa Saja yang menjadi Faktor Pendukung dan Penghambat Masyarakat untuk berpartisipasi dalam Pemilihan Kepala Desa di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017?

Tujuan Penelitian:1). Untuk Mengetahui Mekanisme Pemilihan Kepala Desa di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017. 2). Untuk Mengetahui Partisipasi Masyarat dalam Pemilihan Kepala Desa, di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017. 3). Untuk mengetahui faktor Pendukung dan Penghambat masyarakat untuk berpatisipasi dalam Pemilihan Kepala Desa, di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017.

Penelitian ini menggunakan metode Metode Deskriptif Kualitatif dengan Studi Kasus (*case study*) yang bersifat *Deskriptif Analisis* sehingga berusaha untuk menuturkan pemecahan permasalahan yang ada berdasarkan data yang telah di analisa dilapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah: , Wawancara, dan Dokumentasi. Adapun teknik pengolahan data menggunakan langkah-langkah sebagai berikut, pertama mengumpulkan data, kedua pengolahan data yang terkumpul, ketiga menganalisis data tersebut, dan ke empat mengambil kesimpulan. Dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa:1). Di Desa Sukadana menerapkan Peraturan Daerah Nomor 1 Tahun 2015 tentang tata cara pemilihan, pengangkatan, dan pemberhentian Kepala Desa, dan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa serta menerapkan aturan Permendagri Nomor 112 Tahun 2014 tentang Pemilihan Kepala Desa. 2). Partisipasi Masyarakat dalam Pemilihan Kepala Desa, di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017. yang menggunakan hak suaranya dalam Pemilihan Kepala Desa sangat tinggi, terbukti dengan jumlah DPT sebanyak 3.264 lembar suara. Dan perolehan suara sebanyak 2020 suara sekitar 62% masyarakat yang berpartisipasi dalam Pemilihan kepala Desa, sedangkan masyarakat yang tidak menggunakan hak pilihnya sebanyak 1244 suara sekitar 38% masyarakat yang tidak berpartisipasi pada Pemilihan Kepala Desa di Desa Sukadana Tahun 2017. Hal ini menunjukkan masyarakat sangat berpartisipasi dalam Pemilihan Kepala Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahaun 2017. Berdasarkan penelitian tingginya partisipasi masyarakat karena adanya penyimpangan politik yaitu adanya *money politics* dalam bentuk doorprize (*hadiah yang di undi*) bagi masyarakat yang memberikan hak suaranya, disinilah kita bisa melihat rendahnya pemahaman masyarakat dalam berpolitik. 2).Faktor Pendukung dan Penghambat Mayarakat untuk berpartisipasi pada pilkades di Desa Sukadana Kec. Ciomas Tahun 2017 di pengaruhi oleh faktor sosiologis, psikologis dan ekonomi.



**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN**  
*Jl. Jend Sudirman No 30 Ciceri Serang*

---

Nomor : Nota Dinas  
Lam : 1 (satu) Eksemplar  
Hal : **Pengajuan Munaqasyah**  
**a.n. NUNU NURASIAH**  
**NIM: 141200399**

Kepada Yth.  
Dekan Fakultas Syariah  
UIN “SMH” Banten  
Di –  
Serang

*Assalamu’alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **NUNU NURASIAH** NIM: 141200399, yang berjudul: *Partisipasi Masyarakat Dalam Pemilihan Kepala Desa (Studi Di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017)*. kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu’alaikum Wr. Wb.*

Serang, 13 November 2018

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**  
NIP. 19760623 200604 1 002

**Nita Anggraeni, M.Hum.**  
NIP.19820606 201101 2014

# **PERSETUJUAN**

## **PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PEMILIHAN KEPALA DESA (STUDI DI DESA SUKADANA KECAMATAN CIOMAS TAHUN 2017)**

Oleh :

**NUNU NURASIAH**  
**NIM: 141200399**

Menyetujui,

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**  
NIP. 19760623 200604 1 002

**Nita Anggraeni, M.Hum.**  
NIP.19820606 201101 2014

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Syariah

Ketua  
Jurusan Hukum Tata Negara

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag**  
NIP: 19591119 199103 1 003

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**  
NIP. 19760623 200604 1 002

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Nunu Nurasiah, NIM : 141200399 yang berjudul: *Partisipasi Masyarakat Dalam Pemilihan Kepala Desa (Studi Di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017)*.

Telah diajukan dalam Sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten Tanggal 21 November 2018. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Tata Negara Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 28 November 2018

### Sidang Munaqasah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. H. Mahfud, M.M.**

NIP. 19620705 199303 1 005

**Hilman Taqiyudin, S. Ag., M.H.I.**

NIP. 19710325 200312 1 001

Mengetahui,

Penguji I

Penguji II

**Dr. Ahmad Zaini, M. Si.**

NIP. 19650607 199203 1 005

**Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M. H. M.A.**

NIP. 19840802 2011 01 1 008

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Muhammad Ishom, M.A**

NIP. 19760623 200604 1 002

**Nita Anggraeni, M.Hum.**

NIP.19820606 201101 2014

## **PERSEMBAHAN**

*Bismillahirrahmannirrahim*

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan segala nikmat-Nya, yaitu nikmat Iman dan nikmat Islam. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi besar Muhammad SAW. Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk sepasang malaikatku, yang selalu memanjatkan doa untuk putri tercinta dalam setiap sujud panjangnya, yang begitu istimewa dalam hidupku, teruntuk Bapak

H. Asirin dan Ibunda Muawanah

tercinta, terimakasih atas kasih sayang dan cinta kasih tak terhingga yang tiada mungkin bisa terbalaskan.

Terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu sehingga terselesaikannya skripsi ini

## MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا أَطِيعُوا اللَّهَ وَأَطِيعُوا الرَّسُولَ وَأُولِي الْأَمْرِ  
مِنْكُمْ ۖ فَإِن نَّازَعْتُمْ فِي شَيْءٍ فَرُدُّوهُ إِلَى اللَّهِ وَالرَّسُولِ إِن كُنتُمْ  
تُؤْمِنُونَ بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ ۗ ذَٰلِكَ خَيْرٌ وَأَحْسَنُ تَأْوِيلًا

Artinya: *Wahai Orang-Orang yang beriman! Taatilah Allah dan Rosul (Muhammad), dan Ulil Amri (Pemegang Kekuasaan) di antara kamu. Jika Kamu beriman kepada Allah dan hari kemudian. Yang demikian itu, lebih utama (bagimu) dan lebih baik akibatnya. (QS. An-Nisa:59).*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Nunu Nurasiah, lahir di Serang, 7 April Tahun 1996. Penulis merupakan anak pertama dari tiga bersaudara dari pasangan bapak H. Asirin dan Ibu Muawanah.

Riwayat Pendidikan yang Penulis tempuh yaitu SDN Pasar Ciomas lulus pada Tahun 2008, MTs Islamiyah Ciomas Tahun 2011, MA Al-Hidayah Ciomas Lulusan Tahun 2014, dan melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Mulana Hasanudddin Banten Mengambil jurusan Hukum Tata Negara Pada Tahun 2014 dan lulus pada Tahun 2018.

Selama menjadi mahasiswa penulis pernah mengikuti beberapa organisasi baik internal maupun eksternal. Seperti UPTQ (Unit Pengembangan Tilawatil Quran), PERMAHI (Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia), dan HMJ (Himpunan Mahasiswa Jurusan) Hukum Tata Negara.

Serang, 13 November 2018

**NUNU NURASIAH**



## **KATA PENGANTAR**

Segala puji bagi Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis Alhamdulillah dapat menyelesaikan Skripsi ini. Shalawat serta salam semoga selalu tercurah limpahkan kepada junjungan kita Nabi Besar Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT, serta do'a dan usaha yang tak pernah putus, alhamdulillah pada akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: “Partisipasi Masyarakat Dalam Pemilihan Kepala Desa (Studi di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017)”. Penulis berharap dengan adanya skripsi ini dapat membawa manfaat dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan masyarakat pada umumnya.

Penulisan skripsi ini dapat terwujud berkat bantuan dan motivasi dari semua pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam., M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Yang telah mengelola dan mengembangkan Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, menjadi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Menjadi lebih baik dan maju lagi.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Yang telah memberikan persetujuannya kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Entol Zaenal Mutaqqin, M.H., M.A., Sekretaris Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari'ah, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
5. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A. Pembimbing I, Ibu Nita Anggraeni, M.Hum. Pembimbing II yang telah sabar

membimbing dan memberikan arahan serta motivasinya kepada penulis dalam menyusun skripsi ini.

6. Bapak dan Ibu Dosen serta Staf Akademik dan Karyawan Fakultas Syai'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini.
7. Teman-Teman Seperjuangan Jurusan Hukum Tata Negara angkatan Tahun 2014 yang selalu memberikan semangat tiada henti kepada penulis sehingga penulis dapat menyusun skripsi ini sampai selesai.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan saran dan kritik dari para pembaca yang sifatnya membangun merupakan apresiasi dan bahan untuk menjadikan sebuah peningkatan dalam penulisan skripsi ini, penulis berharap semoga apa yang telah penulis berikan melalui karya ilmiah ini bisa bermanfaat dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan masyarakat pada umumnya sebagai khasanah ilmu pengetahuan. dan

semoga kebaikan bapak dan ibu dosen beserta jajaran dan teman-teman yang telah mensupport saya diberikan balasan oleh Allah SWT. AMIN.

Serang, 13 November 2018

**NUNU NURASIAH**

## DAFTAR ISI

**KATA PENGANTAR** .....ix

**DAFTAR ISI** .....i

### **BAB I PENDAHULUAN**

A. Latar Belakang Masalah.....**Error! Bookmark not defined.**

B. Fokus Penelitian..... **Error! Bookmark not defined.**

C. Rumusan Masalah..... **Error! Bookmark not defined.**

D. Tujuan Penelitian ..... **Error! Bookmark not defined.**

E. Manfaat Penelitian ..... **Error! Bookmark not defined.**

F. Penelitian Terdahulu yang Relevan ....**Error! Bookmark not defined.**

G. Kerangka Pemikiran..... **Error! Bookmark not defined.**

H. Metodologi Penelitian... **Error! Bookmark not defined.**

I. Sistematika Pembahasan**Error! Bookmark not defined.**

### **BAB II KONDISI OBJEK DESA SUKADANA**

**KECAMATAN CIOMAS KABUPATEN SERANG**

**PROVINSI BANTEN**

A. Kondisi Desa ..... **Error! Bookmark not defined.**

B. Kondisi Geografis ..... **Error! Bookmark not defined.**

- C. Kondisi Demografi..... **Error! Bookmark not defined.**
- D. Kondisi Pemerintahan Desa .....**Error! Bookmark not defined.**

### **BAB III TINJAUAN PUSTAKA**

- A. Pengertian Desa ..... **Error! Bookmark not defined.**
- B. Pengertian Demokrasi... **Error! Bookmark not defined.**
- C. Partisipasi Dalam Pemilihan Kepala Desa.....**Error! Bookmark not defined.**

### **BAB IV MEKANISME PEMILIHAN KEPALA DESA DI TINJAU DARI PARTISIPASI MASYARAKAT (STUDI DI DESA SUKADANA KECAMATAN CIOMAS TAHUN 2017)**

- A. Mekanisme Pemilihan Kepala Desa Di Tinjau Dari Partisipasi Masyarakat (Studi Di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017).**Error! Bookmark not defined.**
- B. Rekapitulasi Hasil Penghitungan Suara di Desa Sukadana Kecamatan Ciomas Tahun 2017.....**Error! Bookmark not defined.**

C. Faktor Pendukung dan Penghambat Masyarakat

Menggunakan Hak Suaranya dalam Pilkadaes

Ds. Sukadana..... **Error! Bookmark not defined.**

## **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan ..... **Error! Bookmark not defined.**

B. Saran ..... **Error! Bookmark not defined.**

**DAFTAR PUSTAKA ..... Error! Bookmark not defined.**